

Dialogue Interreligieux

Pays de Remiremont

La communauté catholique accueillait, ce vendredi 16 novembre, dans la salle des grands jardins, le **groupe de dialogue interreligieux** du pays de Remiremont.

Environ 70 personnes avaient répondu à l'invitation. Après l'intervention des responsables des 3 grandes religions monothéistes, le débat et les questions aux intervenants, la soirée était clôturée par un pot de l'amitié.

Le **thème retenu** pour la soirée devait nous faire découvrir **ce jour de la semaine que l'on réserve à Dieu, ce temps spécifique que l'on préserve pour se retrouver en famille, en communauté, pour prier, pour faire mémoire et pour se reposer...**

- Mr Mabrouk BENGRINA de la communauté musulmane, a présenté l'importance du jour du rassemblement : **Joumaa** (le vendredi) qui commence à la tombée du jour. La prière du vendredi est une obligation : { [...] *quand on appelle à la prière à un moment d'un vendredi, empressez-vous au Rappel d'Allah. Laissez-là toute transaction : meilleur ce sera pour vous, si vous saviez ...* } [Sourate 62; Al Joumou'a – verset 9] L'Islam demande à ses fidèles de s'arrêter pour faire une pause et pour rendre grâce à Dieu, de se rassembler et ainsi de permettre de rompre l'isolement, de lutter contre l'exclusion. En pratique le musulman doit se laver, se parfumer, s'embellir avant de se rendre à la mosquée.
- Mr Léon SIBEONI, pour la communauté israélite, a rappelé l'importance du **Shabbat** ce jour de la semaine (le samedi) où le croyant est invité à faire l'expérience du paradis : l'essence de Shabbat est de laisser de côté les tâches de la semaine pour faire place à Dieu en ce jour où Il a parachevé le monde en faisant place à l'Homme. Le jour du Shabbat doit être l'occasion de se réjouir en famille, de vider son esprit des soucis et des devoirs matériels de la semaine, pour se plonger dans l'étude de la Torah et accueillir dans sa maison le bien-être du Shabbat, cadeau perpétuel de Dieu aux Juifs, afin qu'ils suivent toujours le chemin du Créateur pour apporter le règne du Bien. Le jour du Shabbat, on a une obligation: être heureux. Le repas de shabbat sera l'occasion de bénir le pain natté (Hala) et la coupe de vin.
- Le pasteur J.Charles BAUCHAMP et le père Paul THOMAS ont rappelé que pour les chrétiens (protestants et catholiques), **le dimanche** est le premier jour de la semaine. Jésus était Juif, les apôtres et les premiers chrétiens étaient juifs. Ce qui caractérisait le dimanche des premières communautés n'étaient-il pas qu'elles étaient assidues à l'enseignement, à la prière, à la fraction du pain pour faire mémoire de la mort et de la résurrection de Jésus, le premier jour de la semaine. Le dimanche est donc un jour où on se pose, où on rend grâce pour tous les bienfaits accordés par Dieu, un jour où on a le souci de la vie ensemble (famille, communauté), un temps où on se fait beau et propre pour un temps mis à part, un temps où on va vivre en communauté pour partager, vivre l'amour du Christ.

Merci à tous les participants à cette magnifique soirée.

Pour l'équipe, le rapporteur j.p. H.

« L'ignorance est la mère de toutes les dérives, et très souvent, la cause de nombreuses incompréhensions. Il faudrait tout d'abord connaître, s'informer, essayer de comprendre... Je dirai donc que le principal objectif à atteindre, en ce moment, est la connaissance mutuelle ... » (Cardinal J.Louis TAURAN président du dialogue pontifical pour le dialogue interreligieux)